

« Au Seigneur, le monde et sa richesse, la terre et tous ses habitants » commençait le Psaume 23 de notre liturgie. De fait, Dieu étant Dieu, c'est à Lui, et Lui seul, que toute la Création appartient, et plus précisément « la terre et tous ses habitants », autrement dit, chaque être humain depuis l'origine jusqu'à la fin des temps.

Qui suis-je ? Une créature désirée et aimée par Dieu ! Un être vivant doué de raison et de volonté afin d'accomplir ce qui est juste ! Un « bien-aimé », un « enfant de Dieu » en lien avec d'autres pour permettre à son Royaume de croître. Oui, Dieu désire faire grandir son Royaume en moi et, à travers moi, en ce monde. Oui, Dieu veut commencer avec moi, ici-bas, une aventure qui se poursuivra dans l'au-delà. Oui, Dieu veut qu'ensemble nous soyons, ici-bas, des semeurs d'espérance, des semeurs de joie, des semeurs de sa lumière.

Si chaque époque apporte son lot de drame, d'épreuves, de dangers, cela doit alors nous conduire à plus de compassion, de solidarité, de responsabilité, et certainement pas à un repli sur soi, à une méfiance, à la peur voire la panique. L'Esprit Saint, que nous avons premièrement reçu au jour du baptême, nous inspire toujours des actes de charité qui passent par la rencontre avec l'autre, qui passent par le soin apporté au corps et à l'âme.

Les premiers chrétiens, pour ne citer qu'eux, évoluaient dans un monde qui leur était hostile et pourtant, ils n'ont pas baissé les bras, ils n'ont pas galvaudé la Bonne Nouvelle qui les faisait vivre, ils n'ont pas choisi le confort de faire comme la majorité. De nos jours, dans la société qui est la nôtre, comment nous situons-nous ? Comment demeurons-nous fidèles au Christ et à son Evangile ? Comment refusons-nous toute idéologie contraire à la vie ?

Les saints sont ceux qui ont rejeté le Mal, le péché et tout ce qui y conduit, non pas en s'appuyant sur leurs forces, leurs vertus, mais sur l'Esprit du Seigneur toujours à l'œuvre, surtout si on l'appelle ; les saints sont ceux qui ont choisi d'aimer Dieu et leur prochain non par sentimentalisme, au gré des émotions – d'ailleurs changeantes – mais par une volonté réactivée chaque jour dans la prière et accomplie dans des actes le plus souvent discrets, simples, banals... Comment est-ce que j'aime Dieu et mon prochain ?...

Pour bien s'orienter, pour aller dans la bonne direction, et l'indiquer à d'autres, jadis nous avions besoin d'une boussole, aujourd'hui plutôt d'un GPS. L'Evangile est le meilleur des indicateurs pour aller de l'avant, sans s'égarer, sans tourner en rond, sans stagner. Comment cette Parole de Dieu nous accompagne-t-elle au quotidien ? En quoi les mots de Jésus, et ses actes, éclairent mes choix et mes rencontres ?...

Avec tous les saints, nous avons autant de parrainages pour répondre à toutes ces questions afin d'être de « ceux qui cherchent Dieu » !